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S НАРОДНЫЙ
Ш КОНТРОЛЬ

НА ПОСЛЕДНЕМ

* ЗАСЕДАНИИ

Накануне первой сессии городского Совета народных де-

путатов 21-го созыва состоялось последнее заседание городско-

го комитета народного контроля в старом составе. Рассмотрены
важнейшие вопросы на данный момент: «О результатах вы-
полнения плана поставки государству овощей и картофеля сов-

хозами «Осьминский» и «Старопольский» в XII пятилетке

(речь шла об улучшении состояния дел. о расширении площа-

дей под эти культуры и повышении урожаев и продуктивности
полей), о результатах проверки использования железнодорож-

ных вагонов предприятиями и организациями города и района
(этот вопрос стоит под постоянным контролем).

Утвержден также перспективный план работы комитета,

который будет выполняться уже новым составом .горкома на-

родного контроля, который утвержден вчера на сессии горсо-

вета.

ОВРАЩЕНИЕ
городского «совета
к жителям Сланцев

и Сланцевского :
Дорогие земляки!

Мы, члены городского женсовета. предлагаем всем, ко-'
му дорого здоровье детей, в ходе месячника по охране прав

детства cl по 30 апреля принять участие в сборе средств

для^ детского отделения районной больницы. Кто видел не-

удобные кроватки, старую мебель в детских палатах — пой-
мет пас. Маленьким пациентам нужны и игрушки, и книж-

ки, и инвентарь для занятий лечебной физкультурой. Беда
в том, что существующая фондовая система снабжения пре-

пятствует приобретению всего этого самой больницей. Мы
обращаемся к народным депутатам РСФСР и областного
Совета с просьбой помочь изменить этот порядок. Это —

дело будущего, но и сейчас нельзя бездействовать.
Женсоветы организуют сбор средств, детских вещей, иг-

рушек как на своих предприятиях, так и в магазинах, уч-

реждениях культуры, на общественных мероприятиях.
Кроме того, мы обращаемся с просьбой к коллективу

СПЗ «Сланцы» в дни Ленинского субботника построить иг-

ровую площадку на территории филиала районной больни-
цы в Больших Лучках.

Мы обращаемся к учащимся школ, техникума, училищ:

ребята, па уроках домоводства и труда мы можете изгото-
вить детскую одежду, нехитрый спортивный инвентарь.

Мы обращаемся к женщинам — работницам швейной
фабрики «Молодость» и завода резиновых изделий с прось-

бой в дни Ленинского субботника организовать пошив дет-
, ской одежды и обуви.

Мы обращаемся ко всем трудовым коллективам как гос-
предприятий, так и кооперативов, с просьбой принять уча-
стие в этой благотворительной акции.

Принято на заседании городского женсовета.

С ЛАНЦЕПЕРЕРАБАТЫВА-
ЮЩИЙ завод «Сланцы» ока-

зался в достаточно сложном по-
ложении. Успешной работе це-

хов мешает недопоставка
сырья, в частности, пиролизных

смол и. трудности со сбытом
сланцевого масла С-1. Хотя по-

ставки . подтверждены договора-
ми, Сумгаит подводит завод-
чан, которые недополучая

сырье, не могут рассчитывать

на прибыль и соответственно на
хорошую зарплату. Со сланце-

вым маслом положение слож-

нее. Из-за большой разности
цен, а нефтяной мазут значи-

тельно дешевле сланцевого
масла, потребители отказывают-

ся его брать. И с начала года
завод в целом имеет отставание

по прибыли в 250 тысяч руб-
лей. Эта цифра была бы значи-
тельно выше, если бы не ра-

ПРЕОДОЛЕВАЯ ТРУДНОСТИ
бота ряда цехов, которые взяли

на себя задачу перекрыть за-
дания. Так, цех дефеноляции
вод (нач. А. Ф. Родионов) с на-

чала года имеет выполнение
плана по чистой продукции
135,7 процента, при этом полу-

чено прибыли 1039,1 тысячи

рублей. Производительность
груда соответственно достигла
132 процентов. Установкой обо-
гащения сланца (начальник
В. И. Бабошин) план с начала

года выполнен на 124,5 про-

цента. Производительность тру-

да выросла до 129,7 процента.

С хорошими результатами идет
и цех камерных печей (на-
чальник Н. Ф. Паличев), где план

выполнен на 113,9 • процента,

при повышении производитель-

ности до 114,4 процента. Кол-
лектив цеха вложил в копилку

предприятия 3521,8 тысячи

рублей прибыли.

Всеми вышеназвапйыми це-

хами высокие результаты в ра-

боте достигнуты при снижении

потребления электро- и тепло-

энергии. Цехом дефеноляции
вод на 14,5 процента, обогаще-
ния сланца — на 5 процентов

и цехом камерных печей — на

6,2 процента. Надо отдать

должное работникам цехов н

установок, которые понимают,

что от их работы зависит бла-
госостояние предприятия, воз-
можность претворения в жизнь

намеченных социальных про-

грамм. Д. ПОНОМАРЕВ.

р ДОМЕ культуры поселка

^ сельхозтехники состоялось
собрание уполномоченных
пайщиков райпо. ОбсуЛсде-
ны отчет о работе правления

за 1989 год и задачи по
дальнейшему развитию по-
требительского общества, от-

чет о работе ревизионной ко-
миссии, наказы пайщиков
правлению, изменения в Ус-
таве и ряд других вопросов.

Отчитались о работе пред-
седатель правления райпо
В. М. Матвеев и председа-

тель ревизионной комиссии
Т. М. Суркова. На собрании
выступили директор селько-

опзаготпромторга В. М. Лу-
кин, уполномоченная пайщи-
ков Большепольского участ-
ка М. И. Михайлова, дирек-

тор универмага В. И. Хиль-
ко, председатель комиссии

СОБРАНИЕ

ПАЙЩИКОВ
контроля кооперативной дея-
тельности д. Старополье
Т. Н. Овчинникова, кандидат

в депутаты областного Сове-
та народных депутатов, гор-
ный мастер шахты № 3 В. Б.
Горман, старший оперупол-
номоченный отделения БХСС
отдела внутренних дел гор-

исполкома А. Н. Здоровцеи
н другие. Выступил также

заместитель председателя
правления Леноблпотребсою-
за Е. II. Петров.

Собрание пайщиков при-

знало работу правления за

отчетный период удовлетво-
рительной.

КВАРТАЛЬНЫЙ
11ЛАН-
ВЫПОЛНЕН

О том, как работники загот-

конторы справились с квар-
тальным планом, мы попро-

сили рассказать заместителя
председателя правления по за-
готовкам Вячеслава Мнхайловн-
ча ЛУКИНА:

— Чтобы успешно выполнить

поставленный перед нами квар-

тальный план, коллективу при-

шлось приложить много уси-

лий. И то, что он перевыпол-

нен на 1,5 тысячи рублей, го-

ворит о напряженном, добросо-

вестном труде. В настоящее

нремя заготовка идет по 19 ви-

дам. Основное: пушнина, мясо,
мехсырье, кожсырье, макулату-
ра, тряпье, лекарственное сы-
рье и т. д. Большой плюс к пла-
ну — договор с совхозами на
поставку яиц, которые реали-
зуем через торговую сеть. На-
селение довольно, , потому как
всегда свежая продукция. Вы-
соких показателей из месяца в
месяц добивается заготовитель
Р. Г. Зубарева, заведующая
складом Г. А. Ларченкова. Они
обе с квартальным заданием
справились досрочно. Со всей
ответственностью относится к
порученному делу заготовитель-
водитель В. Я. Николаев.

Настрой в коллективе хоро-
ший, и мы уверены в завтраш-
нем дне.

В. ВОЛОДИНА.

ВЕСТИ
■■РАЙОНА РАЗРЫВ СОКРАЩАЕТСЯ

Высокую продуктивность
дойного стада обеспечили в

прошлом году животноводы

фермы Загривье совхоза
«Сланцевский», надоившие

от . каждой коровы по

3845 килограммов молока.
Не снижать этот уровень ре-

шили они и в этом году,

взявшись увеличить средний
надой от каждой коровы

еще на 5 килограммов. Это
делает честь загривскому
коллективу, особенно если

учесть, что сконцентрирова-
но на их ферме большое дой-
ное стадо — более 800 коров.

Прошло почти 3 месяца
нового года. Как справля-
ются животноводы фермы
Загривье с поставленной
перед собой серьезной зада-

чей? Вот что рассказывает
.об этом бригадир фермы Та-
мара Васильевна Семенова.

— Год мы начали не очень
удачно. За первые 2 ме-

сяца допустили «минус» в

надоях от каждой коровы в
36 килограммов молока.

Какие причины? Много в ян-
варе было коров в запуске.
Кроме того, хуже в эту зи-

мовку с кормами. Нет корне-

плодов, мало очень концент-
ратов, были срывы у работ-
ников кормоцеха, готовящих
кормосмеси.

Сейчас положение выправ-
ляется. Правда, корнепло-

дов как не было, так и нет,
и с концентратами просто
беда —- вот уже два дня не
завозят. Но зато пошли мас-
совые отелы коров. И кор-

моцех стал стабильнее рабо-
тать. Теперь там новый ру-
ководитель П. М. Гелич.
Среднесуточные удои молока
от каждой коровы подня-
лись до 10 килограммов.

Это на килограмм больше,
чем получали в это время

в" прошлом году. А звено
мастеров машинного доения,
в котором Е. Н. Белеяова,
Г. Н. Горлова, Т. М. Орлова,
Н. Н. Иванова, Г. А. Ивано-
ва и Л. Г. Иванова, сегодня

надаивает от коровы по 1 1
килограммов. Думаем, что до
конца этого месяца «минус»,

накопленный с начала года,
сократим до 6 килограммов,

а в апреле и совсем его лик-
видируем.

А. БЕДОВА.

ХРОНИКА КУЛЬТУРНОЙ ЖИЗНИ

ИТОГИ СМОТРА
18 марта в нашем городе

прошел смотр хореографи-
ческих коллективов Ленин-
градской области. На третий
тур Всесоюзного фестиваля
народного творчества вышел
коллектив бального танца
клуба «Шахтер», где руко-
водителем Л. Лебедева.

Дипломом второй степени
за постановочную работу
большого хореографического
спектакля по пьесе А. Ост-
ровского «Снегурочка» на-
гражден танцевальный ан.
самбль «Мозаика» под руко-
водством А. Антоненкова.

Почетными грамотами от-
мечены танцевальные кол-
лективы Дома культуры гор-

няков и Дома пионеров, кото-
рыми руководят Л. Дурдаева
и Г. Рык.

ДЕТСКИЙ УТРЕННИК
27 марта в школе дерев-

ни Загривье агиткультбрига-
да № 1 и работники детской
районной библиотеки Т. Уль-
янова и В. Сальникова про-
вели детский утренник
«книжкиной» недели. Весело
было ребятишкам деревни на
этом утреннике, они активно
принимали участие в викто-
рине, играх, смогли на этом
празднике купить новые, ин-
тересные книжки. Художест-
венная литература также бы-
ла завезена на ферму Степа-
новщина.

НА СЦЕНЕ-
„СКОМОРОХИ и

1 апреля — в День смеха
во Дворце культуры завода
«Сланцы» в 15 часов 30 ми-
нут. выступит, ансамбль
«Скоморохи» — лауреат
международных фольк-
лорных фестивалей Ленин-
градского института культу-
ры (художественный руково-
дитель ансамбля В. Акуло-
вич).

СМЕХ И ШУТКИ
Члены клуба «Дай руку,

малыш!» клуба «Шахтер» 1
апреля проводят День юмо-
ра. Здесь можно будет от
души повеселиться, потому

как в программе: смех, шут-

ки, конкурс «Веселых чело-
вечков» и Петрушкин кон-
церт. Начало в 13 часов.

НА ПОСИДЕЛКАХ

25 марта агиткультбригада
№ 4 совместно с монасты-
рекским сельским Домом
культуры провели посиделки,

где участвовал монастырек-
ский фольклорный хор. Бы-
ли исполнены песни. А по-

том чаепитие, игры.

СПОРТИВНЫЙ
ПРАЗДНИК

8 апреля в деревне Ложго-
лово в сельском Доме куль-
туры состоится спортивный
праздник «Веселые старты».
Будут проведены гонки на
велосипедах, конкурс турис-
тов. Начало в 12 часов.
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ОД ФЕВРАЛЯ прошлого года ловия ветеранов. Анализируя
£.0 на отчетно-выборном собра- положение дел в микрорайоне,
нии был избран совет третьего можно отметить, что многие ве-
микрорайона в количестве 5
человек, который поручили
возглавить мне. Для такого
крупного микрорайона такое
количество членов совета недо-
статочно, требуются довыборы.
Положение в микрорайоне нель-

зя было считать нормальным:
отсутствовал учет ветеранов
войны, труда, пенсионеров, ин-
валидов. Не были охвачены
проверкой в городе 47 домов
плюс поселок Николыцина.
План работы совета был при-
нят из четырех основных пунк-
тов: составление списков вете-

тераны труда ущемлены в со
циальных правах. Уходя на пен-
сию, по ‘ возрасту, проработав
всю' жизнь на предприятии, по
незнанию ветеран прерывает
связь с коллективом, тем са-
мым снимает всякую ответст-
венность с администрации за
дальнейшую свою судьбу. Бор-
цы за рабочих — профкомы,
наверное, рады уходу, отделы-
ваются молчанием, вместо того,
чтобы объяснить человеку, что
он остается членом коллектива
со всеми правами, уплачивая
профвзносы по 5 копеек в ме-

Почему многие боятся труда
— непонятно. А сейчас под-
ростки бьют лампочки, ломают
зеленые насаждения и все, что
попадается под руку. Ярким
примером может быть террито-
рия детсада № 10. Здесь раз-
громили все, осталось разобрать
только крыши павильонов, что

то, что принято такое решение,
освободившее ветеранов от оче-
редей. Конечно, процент вы-

деления надо установить про-
порционально численности всех
ветеранов, инвалидов, вдов, бло-
кадников и других, приравнен-
ных к ветеранам. В настоящее
время в один миг всех сразу

ранов, пенсионеров, инвалидов сяц. Пенсионеры сами, в свою
в микрорайоне, организация

уже и начали делать: И это обеспечить невозможно, учиты-
произошло, в основном, после
заселения дома № 24 по улице
Шахтерской Славы. Разгромле-
на детская площадка, возведен-
ная возле дома строителями.
Тогда как в доме .Ns 12 по этой
же улице, заселенном в то же
время, все сохранено.

Есть над чем подумать, пото-
ропиться изменить отношение

субботников, подготовка дет-
ских площадок к летнему от-
дыху детей, добиться благоуст-
ройства территории на берегу
реки Кушелка.

В основном план выполнен с
некоторым переносом сроков,
но не по вине совета. Составле-
ны списки ветеранов в грани-
цах старого микрорайона — 47
домов города и 89 в Николь-
щине. 15 и 22 апреля про-
шлого года проведены суббот-
ники, отремонтирована детская
площадка по улице Гагарина у
домов №№ 7, 9, 11, 13. С гор-
исполкомом решен вопрос о

благоустройстве территории на
берегу реки Кушелки со спор-
тивным комплексом для отдыха
населения и молодежи. Данный
документ со сроками и ответ-
ственными исполнителями со-
вет имеет.

Совет не очень надоедал го-
родскому совету ветеранов вой-
ны и труда, много вопросов ре-
шали самостоятельно: прикреп-
лена к магазину № 10 инвалид
I группы М. В. Шелудякова,
был решен вопрос о работе па-
рикмахерской в среду для об-
служивания ветеранов в бане с

бассейном. К сожалению, с но-
ября 1989 года мужское отде-
ление снова не работает, и пока
этот вопрос остается открытым.
Ожидаем немедленного реше-
ния данного вопроса. Совет ор-
ганизовывал дежурства в мага-
зинах №№ 46, 50, участвовали
мы в приеме граждан в горсо-
вете ветеранов, помогали уста-

новить столы в школе № 1. В
этом большую помощь оказыва-
ли наши активисты — ветера-
ны И. В. Петров, М. И. Мама-
ев, В. М. Дудин, Н. П. Кожев-
ников, В. Г. Макаров и другие.

Имея основные необходимые
данные по микрорайону, совет

планирует большую работу в
1990 году. Намечено продол-

жить составление списков вете-
ранов в жилом фонде, построен-

ном в последние годы (1988—
89 гг.), но улицам Шахтерской
Славы, Ленина, проспекту Мо-
лодежный, не входящем в грани-
цы старого микрорайона в ко-
личестве 14 домов. Заливать
дворовые катки для детей в

районе улиц Ленина, М. Горь-
кого, Гагарина, школы № 1,
на берегу реки Кушелки. Бла-
гоустроить территорию на бере-
гу реки Кушелки для отдыха
Жителей этого района, смонти-
ровать открытый спортивный
комплекс для молодежи, закон-
чить благоустройство и монтаж

спортивного комплекса у шко-
лы № 1. Заасфальтировать
ул. Октябрьская, подготовить
детские площадки для отдыха
детей к 1 июня, изыскать воз-
можности совместно с ЖЭУ-1
и ЖЭУ-3 для открытия новых
клубов молодежи, упорядочить
работу тира школы № 1 для
большего охвата молодежи мик.
рорайона в свободное время.

План реален и выполним при
желании работников ЖЭУ-1,
ЖЭУ-3, школы № 1, руководи-
телей заводов «Сланцы» и це-
ментного, их советов ветеранов,
а также всех ветеранов и моло-
дежи микрорайона.

Хочется разъяснить, что на-

СОВЕТ
_ W.    

„Не пора ли нам, ветераны, организовать
свою дружину н взять общественный

порядок в свои руки", —предлагает автор

очередь, должны обратить-
ся на свои предприятия по воп-

росу награждения и постановки

на профсоюзный учет, чтобы
пользоваться правами члена

коллектива. Нужна более опе-

ративная работа в решении и

других вопросов, связанных с

жизнью ветеранов, инвалидов.

Для этого совет наметил из-
брать в каждом доме старшего,

который сам себе подбирает по-

мощников из активных ветера-
нов. Из них по каждой улице

создается «координационная
группа» улицы. Задача —

координировать все вопросы
жизни населения данного участ-

ка. Участие всего населения в

решении судьбы своего района
должно повысить его актив-

ность, бережливость и ответст-
венность. Это как раз тот путь

к самоуправлению микрорайо-
на, о котором так много гово-

рят. Горсовет готов хоть сей-
час передать все функции КОС
(комитету общественного само-

управления), в котором участ-

вует все население по примеру
Калининского и Ленинского
районов Ленинграда. Функции
КОС определены Положением.
Так что пусть подумает об этом

каждый проживающий в микро-
районе. Комитет — самостоятель-

ная юридическая организация.

Нас очень беспокоит моло-

дежь, рост преступности, хули-

ганства, пьянства в ее среде.
Причины всем известны, но

кардинальные меры не прини-
маются. Не организован отдых
и досуг ребят, ребята предо-

ставлены сами себе. В микро-
районе нет ни одной оборудо-
ванной спортивной площадки,
только один клуб (ул. М. Горь-
кого, д. 20а), тир спортивный
до сих пор не работает. Спор-
тивная площадка у школы № 1,
при наличии оборудования, не
оформлена из-за нераспоряди-

тельности гороно и школы, сла-
бой требовательности горсовета.
Два года подряд не готовили

детские площадки по улице
Гагарина во дворе домов
-Ns.No 7, 9, 11, 13. Сейчас, хотя

и поздно, прощадка отремонти-
рована заводом «Сланцы».

Организация досуга и отдыха

— это важно, но не главное.

Главным является воспитание в

семье и школе. Труд — то-
же воспитание. С малых лет
нас заставляли выполнять по-

до понимать под усовершенство- сильную работу. Школой ходи-

ваыием управления микрорайо-
ном. Основная задача совета
— бороться за социальную за-
щищенность ветеранов, инва-
лидов, пенсионеров, одиноких,
блокадников, вдов — остается
главным в работе. Не должны

быть упущенными из поля зре-
дия и жилищно - бытовые уе-

ли полоть посевы, собирали ко-
лоски и так далее. Во время
войны с 14 лет работали на

поле с 4 часов утра до 10 ча-
сов вечера, не всегда ходили от-

дыхать домой, спали на сено-
вале, завтрак приносили в поле.
И с нами ничего не случилось,-
выросли нормальными людьми.

к подросткам, повысить спрос с
них. Напрашивается и дру-
гой вопрос: кто должен начи-

нать? Не пора ли нам, ветера-
нам, организовать свою дружи-
ну общественности, взяв обще-
ственный порядок в свои руки.

Не все ведь так беспомощны,
чтобы 2 — 3 часа в месяц поде-

журить в своем микрорайоне с

красной повязкой. Должны в

этом участвовать и более моло-
дые, не исключая женщин.

Опорный пункт правопорядка

в нашем микрорайоне должен
обязательно быть открыт с уча-

стием представителей ОВД.
График составить не трудно.
Хотелось бы знать мнение по

этому вопросу жителей, осо-

бенно ветеранов.

Государство строит дома со

многими благами. В последние

годы стали больше уделять вни-
мания и благоустройству приле-

гающей территории, с учетом

мест для отдыха детей. Радуют
глаз каждого чистота и поря-
док возле домов № 4 по улице

Шахтерской Славы. № 25/2 по

улице Ленина, № 26 по улице

Горького и возле других. И со-

всем обратная картина у дома

№ 24 по улице Шахтерской
Славы, пусть простят меня

жильцы этого дома. ПМК-102
благоустроила территорию зе-
леными насаждениями, построи-

ла детскую площадку, а что в

результате? Площадку «раз-

бомбили», остались только ме-

таллические части качелей. На-
чали разбирать даже каменную
песочницу. Зеленые насажде-
ния погибли под колесами ма-

шин водителей — жильцов этого

же дома. Некоторые готовы
заехать на своих машинах чуть

ли не в подъезд. Выброшены
народные деньги на петер, таи-

мы никогда не будем богаты.
Не чувствуется ответственности
проживающих в этом доме.

Немного о ветеранском дви-

жении. В наши дни, в период

перестройки особенно нужна

сплоченность наших ветеранов.

Не могу согласиться с поведе-

нием некоторых ветеранов, ко-

торые подались в неформалы.
Товарищ Швалев, не найдя под-

держки на предприятиях, ре-

шил поискать счастья в среде

ветеранов, и некоторые клюну-

ли на его удочку, пытаются

подвергнуть ревизии ветеран,

ское движение, допускают раз-
личные измышления. Этим
ветеранам надо было бы так

проявлять свою активность в
своих микрорайонах.

Несколько соображений о та-

лонах для ветеранов. Надо ска-
зать спасибо горисполкому за

вая экономическое состояние
страны. Большинство ветеранов

довольны решением и поддер-
живают его.

Не хотелось бы об этом го-
ворить, но нельзя и умолчать о

том. что иные ветераны ведут
себя недостойно, требуя для се-

бя слишком много, нарушают

всякие нормы приличия. На-
пример, ветеран войны А. А.
Гаврилов в торговом отделе
горисполкома заявил, что он
имеет орден Славы всех степе-
ней, приравнивая себя по льго-

там к Герою Советского Союза,
а при проверке документов не
предъявил, в военкомате такой
«герой» также не числится.
Ветеран Г. И. Саенко, инвалид

войны, получает наборы в сек-

ции инвалидов и праздничные
наборы по двум карточкам. Пе-
речень можно продолжить. Пло-
хо мы порой ведем себя, доро-

гие ветераны, надо исправлять-
ся. Будьте достойны высокого
звания, которое заслуженно но-

сите.

Пусть все ветераны 3 микро-

района знают, что все изложен-
ное — это программа совета на

1990 год. Совместными усили-

ями мы должны превратить
наш микрорайон в образцовый
и подготовить всех жителей,
после соответствующего всена-
родного обсуждения, перейти к
общественному самоуправле-

нию. Комитет общественного
самоуправления — орган на-
родный, со всеми , полномочия-
ми для деятельности в районе.
Надо будет считать каждую ко-
пейку и сэкономленные деньги

использовать на развитие свое-
го же микрорайона. Может, тог-
да перестанем сбрасывать ново-
годние елки с верхних этажей,
выбрасывать мусор куда попа-
ло, чтобы держать сверхштат-
ных уборщиков на наши день-

ги.

В 1983 году население ули-

цы Гагарина добилось закрытия

винного отдела в магазине

№ 24 по причине того, что ря-

дом находится детсад № 10 и

детская площадка завода

« Сланцы» . Это -подтверждает

силу общественного мнения. Но

надо потребовать как следует и

с предприятий, которые, порой,
все сводят на нет. В сентябре
прошлого года при прокладке

газопровода от дома № 24 по

улице Шахтерской Славы
ПМК-102 повредила кабель на-

ружного освещения. До сих пор

повреждение не устранено, дом

остался без освещения, а с

виноватых нет спроса, траншея

до сих пор не зарыта, террито-

рия не благоустроена.

Совет уверен, что при актив-
ной помощи всех ветеранов, об-
щими усилиями всех, можно до-
биться многого в улучшении
жизни наших ветеранов, в ук-
реплении их социальной защи-

щенности.

•«. ДЕСИНОВ,

председатель совета вете-

ванов войны и труда 3-го
микрорайона.

Навстречу 45-летию

Великой Победы

Дети
за колючей

проволокой
А сердце помнит и болит.

После прорыва обороны
немцев 14 января 1945 года

в Польше на Нарвском и

Полтуском плацдармах наша
23-я Артиллерийская Крас-
носельская Краснознаменца.'!
дивизия (сокращенно 23
АККД) под командованием

генерал-майора артиллерии
Николая Карповича Рогози-
на вела стремительное на-

ступление в Восточной Прус-
сии. Оперативный развед-

отряд доложил, что на стан-

ции Дойч-Алау есть детский
лагерь смерти и в нем на-

ходится больше тысячи де-

тей. Лагерь усиленно охра-
няется.

Кто были эти- дети? И по-

чему лагерь усиленно охра-

нялся? В лагере Дойч -A.nav
были дети военнослужащих
и дети пограничных войск
НКВД и- других погранич-

ных районов нашей Родины.
Фронт протянулся от Чер-
ного до Белого моря в 1941
году, родные их пали

смертью храбрых в первые
дни воины. Детей в возрасте

от 7 до 12 лет фашисты со-

брали и поместили всех за
колючую проволоку. Детей
в лагере фашисты использо-
вали в качестве рабочей си-
лы. Они работали по 12 —

14 часов в сутки, подносили

уголь к эшелонам, везущим
на восточный фронт фашист- -

ских солдат и офицеров.
Детей кормили один раз и

сутки, давали 150 граммов
хлеба и котелок брюквенной'
баланды. На работу их го-
няли под конвоем, а ночью

у них брали кровь для по-
ступающих с восточного
фронта раненых фашистских
солдат и офицеров.

От нечеловеческих муче-

ний и тяжелого труда, недо-

едания, I стощения дети уми-

рали. Их раздевали догола н
складывали в штабеля.
Стояла холодная зима 1945
года, лютые морозы. Голые
умершие дети лежали з

штабелях. Вороны летали и

клевали датское тело.

Лагерь охранялся команд-*,
дой фолькештурма (в пере-
воде на русский язык — от-
ряд народного ополчения;
Он был огорожен высоким
забором, иод током высокого
напряжения. Па его терри-
тории размещались 4 сто-

рожевые вышки, на которых
были установлены пулеме-
ты, на них дежурили часо-
вые. Ночью лагерь охранял-
ся еще и собаками, он был
неприступным на расстоянии
500—600 метров.

Командование 23 АККД
поставило задачу нашему
596-му легкоартиллерий-
скому полку освободить и
спасти детей, которые уже
не год и не два томились за
колючей проволокой. Наша
пехота далеко отставала от
механизированной тяги, но
ждать было нельзя.

(Окончание на 4-й стр.).

ИДЕЯ НАША— ВАЛЮТА ВАША
На такой примерно основе создают совместное предпри-

ятие коллективы Всеволожского совхоза «Выборжец» и ле-
нинградского абразивного завода «Ильич». По предложе-
нию хозяйства ленинградцы выделили валюту, на которую
приобрели в Австрии оборудование мясоперерабатывающего
цеха. Его технологические линии, монтаж которых уже
начался, способны давать за смену тонну колбасных изде-
лий и копченостей.

Согласно договору всю готовую продукцию поделят
между собой «акционеры» совместного предприятия. К то-
му. же в счет погашения валюты совхоз поставит тружени-
кам абразивного завода огурцы, помидоры, петрушку, моло-
дую свеклу и другие ранние овощи. Это содружество будет
продолжаться и после .ликвидации долга.

ЛенТАСС.
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КООПЕРАТИВЫ: ПЛЮСЫ И МИНУСЫ

«Балта». Как вы ду-

маете, что означает

это название? Оказы-
вается,. под ним зареги-

стрирован кооператив,

где председателем

«Л. И. Мастрюков. Ко-
гда мы обратились к

нему, он сам расшиф-
ровал слово «Балта»
так:

— Поскольку наш

кооператив в основном

должен был зани-

маться ремонтом обу-
ви, то мы и назвали

его «Балта», как крем

для обуви.

полнила обязательства, и до-

говор пришлось расторгнуть

из-за различных нарушений.
Но сырье где-то брать надо,

ведь без кожи, каблучков,
молний отремонтировать
обувь невозможно. Коопера-
тив вновь заключил договор

с Нарвским горбыткомбина-
том. И' несмотря на то. что

сырье приходится коопера-

тиву закупать в 5 раз доро-

же, работает он по государ-

ственным расценкам.

Кроме ремонта обуви,
«Балта» изготавливает тю-

фяки. Но не такие невзрач-

ные и полосатые, которые

мы привыкли видеть в ма-

газинах, а другие: разнооб-
разных расцветок и рисун-

ков. Они, кстати, не зале-

ПО ДОСТУПНЫМ
ЦЕНАМ

Этот кооператив находит-
ся в тридцатишестиквартир-
ном доме у завода «Сланцы»
и занимает в одном из подъ-

ездов две квартиры, в кото-

рых и разместились произ-

водственные цеха.

Здесь продумали расписа-

ние. Практически обувь мож-

ц-о принести в любое удоб-
‘ж>е время с 9 до 18
часов. Особенно такой ре-

жим работы кооператива уст-

раивает тех, кто трудится

на заводе «Сланцы», в ЛПО
«Ленинградсланец». Люди в

обеденный перерыв успевают

побывать в «Балте».
Организовался кооператив

в ноябре 1988 года. Для на-

чала был заключен договор

с фабрикой «Заря» на по-

ставку сырья, но она не вы-

ишибили

Отвечаем
Правильно ли

зто?
«Молодые специалисты

приезжают в город и, не

смотря на то, что у их

родителей имеется доста

точная жилая площадь,

их прописывают в обще-
житии и ставят в оче

редь на жилье предприя

тия. А также не пора ли
ввести доплату за излиш

ки жилплощади?», — ин-

тересуются жители наше

го города.

На их вопросы ответила

юрист ПО «Сланцыжнлком

хоз» Н. Н. ПАРХОМЕНКО:

— Совершеннолетние граж

дане СССР вправе выби-

рать место жительства по

своему усмотрению. Если мо-

лодой специалист желает

жить самостоятельно, неза-

висимо от родителей, он

вправе на общих основания?
поселиться в общежитии, на

частной квартире и т. д. и

прописаться там. По истече

нни проживания свыше 5
лет — встать на очередь по

улучшению жилищных усло-

вий.

Повышенная плата за из-

лишки уже существует, но.

видимо, она не стимули-

рует нанимателей избавлять-
ся от лишних метров. Изме-
нение тарифов, ставок пл.ч

ты за жилье — компетенция

правительства. Наверное,
давно пора вообще ввести

дифференцированную плату
за жилье в зависимости от

благоустройства, экологии и

других факторов и уве-

личить ставки за излишки.

.живаются. Их охотно раску-

пают. И это еще из все. Ко-
оператив занимается выра-

щиванием цветов.

— В перспективе есть за-

думка построить розарий, —

рассказывает Леонид Ивано-
вич. — Хочется, чтобы в го-

роде всегда были цветы, и не

втридорога, как их продают

в ларьках, а недорогие, что-

бы купить их мог каждый.
Вскоре кооператив начи-

нает шить сап-оги. И на воп-

рос, сколько же будут сто-

ить они? Л. И. Мастрю-
ков ответил, что не более 40
рублей, так как высокие це-

ны не каждому по карману.

Если же все, что рассказал

председатель кооператива,

осуществится, то, наверняка,
люди останутся довольны.

Ю. ВОРОНЦОВ,
обществ, корр.

ПРИКОСНОВЕНИЕ Н ' ИСНУССТВУ
Уже не в первый раз город- В. Зименкову. Все это в сочета- вслушиваясь в каждое слово

ское общество книголюбов при- нии с серьезной музыкой, зву- произносит исполнитель В этом

глашает__на литературные ве- чавшей со сцены, помогало и — и глубокий гуманизм поэта

чера люонтелей поэзии. В этом лучше познакомиться с новыми на долю которого выпало не

сезоне цикл таких вечеров ве- для кого-то произведениями, и только присуждение Нобелев-

дет в Сланцахартист Ленкон- насладиться прикосновением к ской премии,

церта Виктор Зименков. У не-

го несколько необычное амплуа

— он активно пропагандирует
творчество прекрасных русских

поэтов, о которых мы до недав-

них пор почти ничего не знали.

И самое главное, В. Зименков
— талантливый исполнитель,

который умеет не только пере-

дать чувство, настроение авто-

ра, но как бы любуется каждым

словом, каждым неожиданно

подлинному искусству,

МИР УВЛЕЧЕНИЙ
глубокая чаша

страданий.

И

но куда более
нравственных

все же полностью погру-

— Моя цель, — говорит зиться в мир Пастернака на Be -

В. Зименков, — не только чере было трудно. Немало бы-
как можно лучше исполнить со ло в зале, к сожалению, лишь

сцены стихи. Хочется, чтобы любителей дефицитных книг,

слушателям хоть чуточку бли- Они позволяли себе не только

же стала творческая личность переговариваться и пересмеива-

Пастернака», одного из замена- ться, но и вставали, демонстра-.   

тельных людей эпохи. Поэтому тивно выходили в фойе. Очень
точным образом, и передает это стараюсь в своих выступлениях жаль, что в большинстве своем

ощущение своим слушателям, хотя бы в самых общих чертах это были молодые люди. Да и

Уже состоялись вечера, по. проследить жизненный путь по. вообще, зачем идти в зал, если

священные творчеству Волоши- эта о том, как он воспринимал само имя автора вызывает зе-

на, Маяковского, Гумилева, а в различные явления действитель- воту? Конечно, тем, кто распре.

этот раз зрителей ждала ветре- мости, которые выпали на его деляет билеты на подобные ве-

ча с лирической и строгой му- время. Помочь в этом долж- чера, в обществах книголюбов
зой Пастернака. В этом году на и музыка Скрябина, Шопе- на предприятиях, надо быть
во всем мире отмечается столе- на, Баха, созвучная, как мне внимательнее. Скрывать нечего,

тие Б. J1. Пастернака, но чувст- кажется, внутреннему настрою не наберем мы пока еще под-

певалось, что к публике вышел поэта. Мой рассказ как бы ный зал истинных ценителей
разбит на несколько частей по поэзии, но людей, обладающих
основным периодам творческого потребностью в постоянном ду-

пути Пастернака. Девизом каж- ховном обогащении, думаю, у

дого раздела служит поэтичес- нас достаточно. Ведь подлин-

ная строка. ный книголюб — это прежде

Символически звучит и фи. всего культурный человек,

нал: «Силу подлости и злобы

не конъюнктурщик, а действи
тельно глубоко понимающий и

любящий поэзию человек. Мно-
гие почитатели русской литера-

туры из числа сидевших в зале

отмечали после вечера удачный
выбор стихов, бережную мане

ру исполнения, свойственную одолеет дух добра», — как бы С. ШИШКИНА.

ПО СЛЕДАМ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ
В редакцию написал житель деревни Кологриво Л. Се-

ров по поводу того, что часто нарушается график завоза

хлебобулочных изделий в магазин. На критические замеча-

ния ответила заместитель председателя по торговле райпо

JI. А. Ермыш:

«В настоящее время график доставки хлебобулочных из-

делий в магазин № 38 деревни Кологриво соблюдается, жа-

лоб от населения не поступало».

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ: ШАГИ ПЕРЕСТРОЙКИ

втоттт-в шит
Недавно мне пришлось

побывать в кабинете психо-
терапии центральной рай-
онной больницы и побеседо-
вать с врачом Е. А. Кесаре-
вым и его пациентами.

— Евгений Александро-
вич, кабинет работает
всего три месяца. Каковы
результаты вашей деятель-

ности?

— Пусть лучше об этом
расскажут мои пациенты.

Вопрос к больной Н. П.,
1934 г. рождения:

— Давно ли Вы посещае-

те этот кабинет и каково Ва-
ше самочувствие?

— На протяжении многих

лет у меня были головные
боли. С кровати встану и не

могу пройти ни шагу. Голо-
ву как накачали чем-то.

Иногда вела себя очень
странно. В таком состоянии

попала к невропатологу, ко-

торый назначил уколы и

таблетки. Память восстано-

вилась, а головные боли не

проходили. Я пришла сюда

и попросила: «Доктор, сде-

лайте что-нибудь!». Евгений
Александрович взял на ле-

чение. Приняла 15 сеансов,
теперь можно жить. Прошли
и сильные отеки. Я верю в

него.

Рассказывает Е. А. Кеса-
рев:

— Больная К. Н„ 1949 г.

рождения: Приступы удушья,
головокружения, потеря со-

знания. Неоднократно вы-

зывала «скорую». Лечилась
в неврологическом отделении,

затем — в областной боль-
нице. Выписалась без 'улуч-

шения. После пяти сеансов
гипнотерапии приступы пре-

кратились. осталось неболь-
шое волнение перед сном,

но курс лечения еще не за-

кончен.
Больная М. И. 1954 г.

рождения со страхом смерти
от остановки сердца, испы-

тывала боли за грудиной и

сердцебиение. Принимала
лекарства, не помогали.

После пяти сеансов восста-

новилось психоэмоциональ-

ное состояние и исчезли бо-
ли в области сердца.

— От чего зависит успех
Вашего метода?

„Кроме
аптекарских припас

надобны
и душевные лекарства*.

а

— Успех гипноза зависит

от желания пациента, типа

высшей нервной деятель-

ности, установки состояния

центральной нервной систе-

мы в данное время.

— А зависит ли эффек-
тивность лечения от обста-
новки во время сеансов?

— Да. Это также один из

факторов успеха. Если в

шумной обстановке можно

помочь 20—25 процента;,!

больных, то в условиях ГИП-

нотария — 90 процентам.

Здесь много отвлекающих
факторов, хотя я и пытаюсь

с помощью внушения снять

эти помехи. Когда будет гнп-

нотарий, будет легче.

— Должен ли человек,

который приходит на лече-

ние к Вам, верить в положи-

тельный конечный резуль-
тат?

— С верой — хорошо,

но приходят и с сомнения-

ми, и с недоверием. В таких

случаях моя задача рассеять
эти сомнения и помочь боль-
ному.

— Какие болезни щожно

лечить психотерапией?

— Психосоматические на-

рушения, в основе которых

лежат психические травмы,

тяжелые стрессовые ситуа-

ции: неврозы, нервные тики,

функциональные нарушения

внутренних органов и систем,

энурез, нейродерматиты и

многое другое.

— Евгении Александро-
вич, когда у Вас появилось

желание заняться гнпносуг.

гестией?

— Этим я увлекался еще на

втором курсе института.

Большое влияние оказал на

меня доктор медицинских
наук П. И. Буль. Попробо-
вал использовать его мето-

дику на практике. Получи-
лось. Основательно занимал-

ся на кафедре психиатрии,

проводил лечебные сеансы

Но возможность работать по

данной специальности предо-

ставилась только сейчас.

— Евгений Александро-
вич, правда ли, что гипнолог

должен^ иметь черный или

зеленый цвет глаз, словом,

какую-то магическую внеш-

ность?

— Наукой и практикой
доказано, что это не так.

Любой врач может овладеть

методами психотерапии.

— И последний вопрос к

Вам. Не думаете ли Вы, что

в пределах возможного хо-

рошо бы научить каждого

человека умению снимать с

себя стрессовые состояния?

— Я надеюсь организо-

вать комнаты психоэмоцио-

нальной разгрузки, исполь-

зуя методы аутогенной тре-

нировки в сочетании с му-

зыко-, светотерапйей.
Беседу вела

В. КАРАСЕВА.

ЧЕЛОВЕК

И ПРИРОДА

ЗАБОТ
ЕЩЕ МНОГО

Сланцевское общество охра-

ны природы по итогам работы
за 1989 год заняло второе ме-

сто среди районных организа-

ций Ленинградской области.
Выл выполнен финансовый
план года, то есть собрано но

предприятиям и организациям
5200 рублей индивидуаль-

ных и коллективных членских

взносов. Организованно пере-

числили деньги на нужды ох-

раны природы первичные ор-

ганизации шахт «Ленинград-
ская», имени С. М. Кирова,
№ 3, завода резиновых изде-

лий, ЦРБ, общепита и других

г такие предприятия, как

( 11(11 АТ (кстати, неоднократно

нарушающие законодательство
по охране природы), тепловые,

сети, ремонтно . механический

завод вообще отказались брать
три д пятикопеечные марки.

Получила положительную
оценку проведенная горсоветом

л общественниками практичес-
кая работа. Проводились много-

численные рейдовые проверки.
Рыбинспекторы, врачи сан-

эпидстанции, общественные ин-.

спекторы, которых мы привле-

кали к проверкам, не давали

покоя нарушителям, а они в го.

роде известны — заводы

^анцы» и цементный,
<-п(Л АГ, агропромтехника,
совхозы «Родина», «Сланцев-
ский», «Старопольский». К

сожалению, административная
комиссия горисполкома, куда

передаются протоколы прове-

рок, не может наложить боль-
шие штрафы за нарушения. На-
деемся, что вышестоящие ин-

станции решат вопрос о более
действенном наказании и чтобы
деньги эти шли на нужды го-

родских комитетов по охране

природы, а не в бюджет госу-

дарства. Это даст положитель-

ные результаты. Мы сможем

вкладывать больше денег в при-

родоохранные мероприятия на

местах. Активно выступали с

лекциями и беседами по охра-

не природы на предприятиях и

в школах В. В. Иванов, Г. Н.
Полков, Е. П. Федорова. На
территории района в прошлом

году обустроено 5 родников.

Очищались от сухостоя и лесо-

повалов пригородные леса, хотя

зеленая зона требует большего
внимания.

Л. ЛУХМАЕВА,
ответственный секретарь
горсовета общества охра-
ны природы.



Дети
Навстречу 45-летию

Великой Победы

за колючей проволокой
I -Ёь*

Г'
(Начало на 3-й стр.)

Старший лейтенант Д. 1'.
Ольгин ьозглавнл группу по
взятию «языка», здесь он
сам проявил мужество и от-
вагу. «Язык» был ночью
взят, им оказался 65-летнпй
немец, который хорошо вла-
дел русским языком (на-
учился в 1918 году будучи
в России в плену) и дал
ценные данные о численно-
сти охраны лагеря и воору-
жении: лагерь охраняли до
300 человек, оружие — ав-
томаты, пистолеты, винтовки
и фаустпатроны. Мы узнали
также, где находилось ка-
раульное помещение.

Для освобождения лагеря

было выделено 4 орудия
ЗИС-3 образца 1942 года и
150 солдат. Операцией ру-
ководил начальник разве дки
2-го дивизиона старший лей-
тенант Дмитрий Григорье-
вич Ольгин. Орудия тянули
на руках так, чтобы не спуг-
нуть охрану лагеря. На дво-
ре стояло 20—25 градусов
мороза, нам пришлось по-
мерзнуть, но когда повели
бой, стало жарко, как летом.

Подкатив орудия на пря-
мую наводку, мы в темноте
стали ждать рассвета. Д. 1 •

Ольгин подготовил данные и
координаты для уничтоже-
ния четырех лагерных вы-
шек и караульного помеще-
ния. И как только начало
светать, получили команду к
бою. Пятью снарядами бы-
ли сбиты вышки и уничтоже-
но караульное помещение.
Немцы оказали нам сильное
сопротивление, вели огонь
из фаустпатронов.

Бой длился 10 — 15 ми-
нут, и фашисты • выбросили
белый флаг. Детский лагерь
смерти был освобожден, мы
потеряли 10 убитых и 2. г
солдат были ранены.

Дорого обошелся нам этот
лагерь, но дороже всего бы-
ли дети, дети защитников
нашей Родины. В лагере
Дойч-Алау были дети раз-
ных национальностей: рус-
ские, украинцы, белорусы,
литовцы, латыши и другие.

Что представлял собои

лагерь после его освобожде-
ния? Кругом кучи окровав-
ленных лагерных курток,
снятых с умерших детей, и
другой лагерной одежды.
Сотни детей лежали на полу
и на нарах без движения,
так как они были крайне
истощены. Фотограф Полит-
управления 2-го Белорус-
ского фронта сделал фото-
листовки под названием
«Распахнулись двери тюрь-

мы» и «Дети за колючей!
проволокой». Эту листовку
я поместил в своем фото-
альбоме, и вот уже 44 года
берегу ее, как зеницу ока.

Когда я и мои товарищи
вместе со старшим лейте-
нантом Д. Г. Ольгиным за-
шли в освобожденный ла-
герь, из подвалов и нар на-
чали вылезать дети. Очи
просили хлеба и только хле-
ба. Ко мне подошли девоч-
ки, одной было 7 лет, звали
ее Рая. вторая старше —

Тася, 12 лет. Я спросил, от-
куда они, где их дом. Стар-
шая ответила, что они из
города Бокова, что у них
есть два брата, которые то
же на фронте б.ьют фаши-
стов, назвала их фамилию ч
спросила, не знаю ли я их.

Командование 23 АККД
оказало медицинскую и про-
довольственную помощь ма-

лолетним узникам лагеря
Дойч-Алау. А тут подошли
тылы нашей 42-й Армии
2-го Белорусского фронта,
и нашу 23 АККД и остав-
шихся в живых детей — 842
человека — отправили в во-
сточные области на лечение.

Как сложилась их судьба
после войны? Возможно,
кто-то из них живет в ва-
шей области или районе.
Очень бы хотелось с ними
встретиться. Близится 45-я
годовщина Победы советско-
го народа, и получить бы
от них весточку, узнать их
адреса, пригласить бы их на
встречу, которая состоится
7, 8, 9, 10, 11 мая 1990 го-
да в городе Ленинграде.

Наша 23 АККД шла на
Запад, несла свободу наро-
дам Европы. Пришлось ей

еще освооождать женские

лагеря, смерти. Настал дол-
гожданный день Победы.
Его мы с Д. Г. Ольгиным
встретили вместе на лыжнрй
трассе Внсиар — Виттенберг
в Германии.

В 1946 году я демобили-
зовался из армии, так как
был ранен па фронтах вой-
ны 3 раза. Живу с 1946 го-

да в городе Львове. В 1949
году начал розыск своих

однополчан. За 40 лет своей
поисковой работы лично на-
шел 469 человек из нашей
23 АККД и 59-го Белорус-
ско-Штеттинского легкоар-
тиллерийского полка, кото-

рые в 1945 году освобожда-
ли детский лагерь смерти.

Мы уже 12 раз встречались
в Ленинграде в дни Победы,
всегда вспоминали детский
лагерь Дойч-Алау в Восточ-
ной Пруссии и тех малолет-
них детей.

К 40-летию Победы совет-
ского народа над фашист-
ской Германией я написал

письмо в город Псков в ре-

дакцию газеты «Псковская
правда» и получил радост-

ный ответ. Откликнулись те
две девочки, с которыми я

разговаривал в 1945 году

в освобожденном нами' лаге-
ре Дойч-Алау. Обе они уже

бабушки, живут в Пскове,
Григорьева Таисия Ивановна
и Босолпна Раиса Ивановна.
Началась с ними переписка,
которая длится уже 4 года.

В феврале 1989 года Дет-
ский фонд имени Ленина
города Пскова организовал

встречу бывших узников фа-
шистских лагерей смерти.
Я был приглашен как осво-
бодитель лагеря Дойч-Алау.
На встречу прибыло 550
человек — бывших узников
разных фашистских лагерей
смерти. Были телевидение и

радиовещание, состоялся

концерт. Я очень доволен и

благодарен псковским това-

рищам за такое внимание.

Ю. ЗОЗУЛИНСКИИ,
бывший разведчик 23
АККД.

П Р О И С /Я

С ЭЛЕКТРИЧЕСТВОМ ШУТКИ плохи
Всю прощедшую зиму в де-

ревням Старопольского сельсо-
вета неоднократно выключа-
лось освещение, и люди жили,
как в давние времена, без све-
та, радиотелевизионных передач

и тепла. Вручную поили н об-
служивали сотни голов совхоз-

ного скота из-за отсутствия
олектроэнергии. Так, деревня

Заручье жила без освещения

последнюю неделю нынешнего

февраля и, как говорится, вы-

терпела уже в который раз!

Но совсем непредсказуемое

произошло в полночь 6 марта,

когда одновременно в ряде до-
мов зазвенели, застонали п за-
горелись электросчетчики, ста-
ли вылетать с огненными брыз-
гами автоматические электро-
пробки, стали взрываться
электролампы в домах и на

улице, загорелись стены и по-

толки домов. Жители, в основ-

ном пожилые люди, пришли в

ужас от происходящего, стали
бороться, рискуя жизнью, с ог-

нем, спасать свои жилища и

имущество. К счастью, вскоре

напряжение отключилось, дома,

да и вся деревня были спасе-
ны. Все вздохнули с облегче-
нием в ту страшную ночь. Это
досталось дорогой ценой: умер-

ла от сильнейшего перенапря-

жения и испуга О. М. Фролова,
пожилая, но еще достаточно

крепкая женщина, а многим до-

мам нанесен материальный
ущерб. И опять две трети до-

мов деревни Заручье ' погрузи-

лись в темноту почти па педе-

лю, включая 7, 8, 9 и 10 марта.
Ну а чго же аварийная служ-

ба .нергообеспеченгя.’ У нее

был трехдневный еыходной, и

никто на вызовы до 11 марта

не пргоыл. Первое ознакомле-
ние с этой аварией показало,

что на входы ряда домов попа-
ло высокое напряжение, в ре.

зультате чего возникли элект-

ропробои и возгорания. В при-
чинах аЕарнн обязана разо-

браться компетентная комис-

сия, которая должна быть сроч--
но назначена, с участием депу-’

татов городского и сельского

Советов. Главное сейчас —

не допустить подобных аварий
в дальнейшем. Следует самым

строгим образом обследовать
все сети электроснабжения на-

селенных пунктов, домов, сов-

хозных ферм и обязательно
привести в порядок средства

автоматической защиты, обеспе-
чения электробезопасности.

Считаю совершенно необхо-
димым оформление технологи-

ческих паспортов сетей элект-

роснабжения для каждого насе-
ленного пункта, включая всех

потребителей. Это повысит от-

ветственность за эксплуатацию

п использование электроэнер-
гии.

В. ВАСИЛЬЕВ,
инженер, д. Заручье Ста-
ропольского сельсовета. —.

Зам. редактора

О. П. СВЕТЛОВА.

АФИША КИНОТЕАТРА «ТРУД»

С 30 марта по 1 апреля вы можете посмотреть новый
художественный фильм «Дом на Кэрролл-стрит» (США).
Это остросюжетный фильм, действие которого развивается

в атмосфере таинственности и страха. Молодая журналистка

с помощью влюбленного в нее агента ФБР ведет тайное
следствие...

* * *

С 1 по 4 апреля — новый художественный фильм «Под
принуждением» (Франция). Клер Виньон — молодая фран-

цуженка, никогда бы не подумала, что каникулы, которые

она проводила на одном из островов Средиземноморья, мо-

гут закончиться так страшно и неожиданно: она оказывает-

ся в тюрьме...
*  *

5 н 6 апреля — новый художественный фильм «Мистер
Индия» (Индия). Режиссер Ш. Капур соединил в фильме
фантастику и реальность, музыку, приключения и танцы

1-1

Марии Алексеевне
ВОЛКОВОЙ

В день Вашего 50-лстнего
юбилея примите наши сердеч-
ные поздравления и искренние
пожелания доброго здоровья,
личного счастья, семейного ола-
гополучня.

Администрация, партийная
н профсоюзная организа-
ции межсовхозного лес-
промхоза.

Марии Васильевне
ИВАНОВОЙ

Поздравляем с юбилеем и
правом ухода на заслуженный
отдых. Желаем здоровья, сча-
стья и благополучия.

Коллектив цеха канатных
дорог СПЗ «Сланцы».  

Владимиру Егоровичу
МИХАЙЛОВУ

Сердечно поздравляем Вас с
50-летнем. Желаем крепкого
здоровья, долгих лет жизни,
счастья и благополучия.

Администрация, партийная,
профсоюзная и комсомоль-

ская организации шахты
№ 3 .

Василию Васильевичу
РЕБРОВУ

Сердечно поздравляем Вас с

юбилеем и правом ухода на за-
служенный отдых. Желаем
крепкого здоровья, благополу-
чия. Благодарим за долголет-

ний добросовестный труд.
Коллектив Сланцевского
производственного объеди-
нения грузового автотран-
спорта.

Телевидение
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

СУББОТА, 31 МАРТА

6.30 — «120 минут». 8.30 —

Объектив. 9.05 — Мама, папа
и я. 9.35 — «Живи, Земля!».
10.35 — «Бурда моден» пред-
лагает...». 11.10 — «Цирк зве-
рей». 11.55 — «Архив смерти».
Худ. ф. 1-я серия. 13.25 —

«Партнер». Встреча с ведущи-
ми экономическими обозревате-
лями газеты «Файнэшл тайме».

14.55 — «Радуга». 15.30— Ли-
цом к стране. Встреча с пред-

седателем Государственного ко-
митета по труду и социальным
вопросам В. П. Щербаковым.
16.30 — Играй, гармонь! Часть
1-я. 17.45 — Международная
панорама. 18.30 — Играй, гар-

монь! Часть 2-я. 19.25 — Фо-
токонкурс «Земля — наш об-
щий дом». 19.30 — «Следо-
пыт». Худ. ф. 21.00 — Время.
21.30 — Телескоп. 21.50 —

Поет Дайана Росс (США).
23.10 — «Эхо дня». 23.25 —

«До и после полуночи».

01.25 — «Эзоп». Фильм-
спектакль. Автопортрет Лилии
Амарфий. «Лицедеи».

Вторая программа

8.00 — Утренняя гимнасти-
ка. 8.15 — «Хозяин тайги».
Худ. ф. 9.35 — Кинопублнцн-
стнка союзных республик. 9.55
— «Два капитана». Худ. ф. 6-я
серия. 11.00 — Видеоканал
«Содружество». 14.30 — Видео-
канал «Советская Россия».
17.00 — Г. Калау — «Кот в
сапогах». Спектакль. 18.00 —

Русская речь. 18.30 — Время.
19.00 — Футбол. Чемпио-
нат СССР. ' 20.50 — Спор-
тивная гимнастика. Кубок
мира. 21.35 — П. Джакометти
—«Семья преступника». Фильм-
спектакль. . 00.45 — Худ. ф.
«Английский вальс».

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

СУББОТА, 31 МАРТА
15.50 — «Белая цапля».

Мультфильм. 16.05 — «Привет,
«Зебра». Программа для подро-
стков. 16.35 — «Гляди весе-
лей». Худ. ф. 1-я серия. 17.40
— «Розыгрыш». Песенйая ло-
терея. 18.30 — ТТЦ «Лира».
Встреча с Д. С. Лихачевым.
Встреча 1-я. 19.10 — П. Чай-
ковский. Фантазия «Франческа
Да Римини». 19.35 — ТТЦ «Ли-
ра», Встреча с Д. С. Лихаче-
вым. Встреча 2-я. 20.15 — Те-
лестанция «Факт». 20.35 —

«Большой фестиваль». 20.45 --

«Экспресс-кино». 21.00— «Вре-
мя». 21.30 — «600 секунд».

21.40 — «Музыкальный теле-
фон». 21.55 — ТТЦ «Лгра».
М. Ю. Лермонтов. «Маскарад».
Телеспектакль.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

СУББОТА, 31 МАРТА

10.05 — Телешкола. 10.35 —

Телешкола. 11.05 — Детский
экран. 11.35 — Парни с буль-
вара Вабадусе. Таллиннское ре-

альное училище. 12.25 —

Худ. фильм. «Танец вокруг па-

рового котла». Фильм. 15.40 —

«Сообщения с фронта». Фильм.
16.00 — Видеоканал. 18.00 —

Молодежная студия. 19.30 —

Пятидесятые. 20.30 — Детский
экран. 21.00 — 350 раз рож-

денная. 21.45 — «Ярмарка цве-

тов». Фильм. 22.00 — Акту-
альная камера. 22.25 — Рек-
лама. 22.30 — Канал + 1.
23.00 — Худ. фильм. «Я тебя
ненавижу».

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛО-
НА. 30 марта — «Анжели-
ка в гневе». Начало я

18 часов. «Хон Гиль Дон». На- ^

чало я 20 часов. «Вражеская'"
территория». Начало в 22 ча-

са. Для детей. «Однажды мно-

го лет назад». Начало в 16 ча-

сов.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ.
КОВ. 30 марта — «Ганг, твои
воды замутились». (Две се-

рии). Начало в 17, 20 часов.

Для детей. «Кэти». Начало п

15 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 30 мар-

та — «Любовь из пассажа».
Начало в 17, 19 часов. Для
детей. «Всадник без головы».
Начало в 11 часов.

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 30

марта — «Боль». Начало я

17, 19, 21 час. Для детей.
Сборник мультфильмов. Нача-
ло в 15 часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 30
марта — «Дом на Кэрролл-
стрит». Начало в 16.20, 18.10,
20, 21 час 50 минут. Для де-
тей. «Кавказская ’пленница».
Начало в 14 часов.

Коллектив типографии со-

болезнует Татьяне Степа-
новне Яковлевой по поводу
смерти мужа.

Коллектив школы № 4,
учащиеся и их родители глу-

боко скорбят о безвременной
кончине старейшего учителя

и воспитателя школы ПОДЕ-
НОК Галины Сидоровны и

выражают соболезнование
родным и близким.

Коллектив участка связи

шахты «Ленинградская» вы-

ражает соболезнование Алек-
сандру Ильичу Яковлеву по

поводу безвременной смерти
отца.

Газета аздается по
■торнжвам, средам, четвергам;

натнядам ■ «убботам
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